14 EL MUNDO. VIERNES 31 DE ENERO DE 2014

ESPAÑA

Wert exigirá más a los 'erasmus' a cambio de darles más beca que la UE

Recibirán 100 euros más al mes, pero deberán tener buenas notas y saber el idioma

OLGA R. SANMARTÍN / Madrid José Ignacio Wert está convencido de que hay que premiar más a los mejores y ha llevado ese principio al nuevo sistema Erasmus. A partir del próximo curso, habrá becas de primera y de segunda categoría. Los alumnos más estudiosos obtendrán las primeras, que estarán dotadas de alrededor de 350 euros mensuales que paga el Gobierno español. Los demás estudiantes recibirán menos dinero: unos 250 euros al mes que financiará la Comisión Europea (CE).

Hasta ahora, sólo había un tipo de becas Erasmus para los 40.000 beneficiarios que se van a estudiar fuera cada año, y era costeado entre la CE, el Gobierno y las comunidades autónomas. Ahora el complemento estatal desaparece y los becarios se dividirán entre los que cobran de la CE (unos 30.000 alumnos) y los que cobran del Ministerio (unos 10.000).

Los primeros recibirán la tradicional ayuda de la CE, que será de 200, 250 o 300 euros al mes, según sea el nivel de vida del país al que se vaya. Los segundos disfrutarán de unas becas «con una dotación económica y una exigencia académica ligeramente superiores», según anunció ayer la secretaria de Estado de Educación, Montserrat Gomendio. Estas becas de primera categoría serán de 300, 350 o 400 euros al mes en función del país al que se vaya. Es decir, supondrán 100 euros más de media que las otras.

A cambio, los alumnos que opten a estas ayudas mejores tendrán que acreditar su «rendimiento académico»; un conocimiento de idiomas medio-alto (el nivel B2 o equivalentes), y haber superado un mínimo de 60 créditos (es decir, un curso) en su universidad de origen.

Gomendio explicó que los alumnos podrán optar a unas u otras becas en función de sus preferencias y, si no salen seleccionados para las del Ministerio, tendrán, en cualquier caso, posibilidades en las de la CE. No se ha especificado qué se entiende por «rendimiento académico», porque «se hace un baremo» entre todos los candidatos para elegir a los mejores de entre los que se presenten.

En ambos casos, los estudiantes con rentas más bajas dispondrán de 100 euros adicionales al mes y conservarán sus becas generales de ayuda al estudio. Habrá Erasmus también en el máster y los alumnos podrán repetir esta experiencia, a diferencia de lo que ocurría antes. Se fomentará el voluntariado, las becas de deporte y la formación de adultos.

La principal pega es que la duración de estas becas se ha reducido a un semestre, la mitad de lo que hay ahora. Gomendio dijo que las estancias más largas pueden financiarse por las universidades, las instituciones públicas o privadas o los propios alumnos.

A la salida de la presentación del Programa Erasmus +, algunos representantes de las universidades españolas expresaron su preocupación por el hecho de que los alumnos de los campus privados «salieran más beneficiados en el reparto», porque, aseguraron, «en ocasiones obtienen notas más altas» que los de los centros públicos. También mostraron su desconcierto por el hecho de que el Ministerio les informara de los cambios «a estas alturas del curso», sin tiempo para organizarse.

Los estudiantes critican, por su parte, la exigencia de tener un nivel B2 de idiomas (el equivalente al First Certificate en inglés). «Un alumno de Bachillerato sale con un nivel B1 si no se ha formado por su cuenta», explicó a Efe Fidel González, presidente de la Federación de Asociaciones de Estudiantes (Faest). «¿Qué estudiante de 2º o 3º de carrera tiene un nivel B2, tal y como están los precios de las escuelas de idiomas públicas, cuyas tasas suben año tras año?».